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SEÑORA PRESIDENTA (Valentina  Rapela).- Habiendo  número,  está  abierta  la
reunión.

Dese cuenta de los asuntos entrados.

SEÑOR  SECRETARIO  (Gonzalo  Legnani).- 1.- Solicitud  de  audiencia  del  Club
Social y Deportivo Primer Asalto (boxeo). 2.- Proyecto institucional presentado por el Club
Social y Deportivo Primer Asalto, en la reunión de la Comisión Especial de Deporte del
día 3 de abril de 2018.

SEÑORA PRESIDENTA.- Antes de recibir a la delegación, quería comunicar a la
Comisión que seguimos esperando la firma del señor Valdez para el proyecto de ley que
íbamos  a  aprobar.  Después  de  semana  santa,  nos  enviarían  la  firma  de  las  tres
organizaciones para que se aprobara el proyecto, pero Valdez se encontraba en China.
Por tanto, seguimos esperando que ONFI nos envíe el proyecto modificado.

Además, quisiera proponer, para el mes de mayo, una gira por el departamento de
Rivera y saber qué lugares están interesados en visitar a fin de incorporarlos a la agenda.

SEÑOR TOLEDO (Hermes).- Primero que nada, quiero saludarlos y, para algunos
que no me conocían, presentarme. Tuve la suerte de estar acá durante nueve años, fui
compañero de algunos.

Respecto  a  la  visita  al  departamento  de  Rivera,  coincido  en  que  la  fecha  no
debería coincidir con las sesiones.

Además, sería conveniente hacer consultas con los conocidos que tenemos en el
lugar y que nos sugieran qué sitios visitar.

(Ingresa a Sala una delegación de la Institución Boxística "Club Social y Deportivo
Primer Asalto")

SEÑORA PRESIDENTA.- La Comisión  da la  bienvenida a una delegación  de la
Institución Boxística "Club Social y Deportivo Primer Asalto", integrada por el señor José
Loza, presidente; Alberto Pérez, vicepresidente; Rodrigo Pérez, vicepresidente suplente y
José Rolando, concejal vecinal.

SEÑOR  LOZA  (José).- Queremos  agradecer  por  el  tiempo  que  nos  están
brindando, sabemos que es tiempo del país, tiempo importante, por eso vamos a tratar de
aprovecharlo al máximo.

Somos una institución deportiva y hace unos cuantos años venimos desarrollando
un trabajo social. Fue algo que empezó sin pretensiones de institución y fue creciendo al
punto que tuvimos que darle una estructura jurídica.

Llevamos siete años trabajando con jóvenes y, actualmente, nos encontramos en
un cuello de botella. Nos limitan los espacios.

Quisiera hacer  una breve historia  de cómo llegamos hasta acá.  Fui  a Estados
Unidos, me hice boxeador profesional y tuve la suerte de conocer grandes profesores,
grandes entrenadores y grandes boxeadores. Por cuestiones leguleyas volví al país en el
año 2008 y decidí instalar un gimnasio con fines deportivos.

En ese proceso nos encontramos con jóvenes de diferentes situaciones sociales y,
sin querer, empezamos a trabajar. Se trataba de muchachos que venían con problemas
de drogadicción, con antecedentes penales, gente del barrio; un grupo variado. Fuimos
creciendo y hace cinco años Wanderers nos abrió sus puertas. Una de las personas que
nos abrió las puertas fue el presidente de ese club. Seguimos creciendo al punto que nos
frenó el propio formato de la institución; Wanderers es un club de fútbol, no una institución
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deportiva. Nos encontramos con algunas limitaciones como, por ejemplo, la estructura de
la directiva. Entonces, pensamos en crear nuestra propia institución.

Nosotros  veníamos  trabajando  en  el  programa  "Knock  out  a  las  drogas",  con
Gurises  Unidos,  pero  no  teníamos  la  infraestructura  jurídica.  Formamos  esta
infraestructura,  sacamos  personería  jurídica  y  presentamos  el  proyecto  a  varios
municipios. Recibimos la respuesta del Municipio G, el cual nos alejó mucho del lugar
donde nosotros teníamos la base logística, la gente. Trabajamos con chicos que viven en
el Cerro, en Bella Italia  -que vienen en bicicleta-, en Nuevo París, Bella Vista, Sayago,
Villa  Teresa,  etcétera,  pero  nos  tuvimos  que  trasladar  muy  lejos.  El  lugar  queda  a
contramano, el acceso es difícil, cualquier muchacho que concurra tiene que tomarse dos
ómnibus.  Estamos  hablando  de  chicos  que  tienen  entre  doce  y  catorce  años,  que
dependen de la familia y, además, es una edad complicada. A esa gente le brindamos la
institución  de forma gratuita.  Este  es  el  cuello  de  botella  que encontramos;  tenemos
convenios en  stand by con cooperativas de educación, estamos planeando trabajar de
acuerdo a la Ley de Mecenazgo y Patrocinio, pero tenemos todo limitado por el espacio.

En este proceso, encontramos un club que está en situación de abandono, el Club
de  Bochas  Capurro,  desde  el  año  1992  no  hay  nada  allí;  está  abandonado.  Nos
encontramos con la dificultad de que hay una persona que se "expropió" el club  -entre
comillas- pero empezamos a averiguar como podíamos reactivar ese sitio. Al disolverse el
club, la directiva donaba el lugar al MEC. El MEC, actualmente, no sabe que cuenta con
esa estructura. Por otra parte, nosotros estamos trancados por toda la vuelta legal que
hay que dar.

En definitiva, nos seguimos moviendo; necesitamos un lugar acorde al proyecto
que estamos manejando.

Encontramos otro lugar, que pertenece a la Intendencia, que está libre y reúne las
condiciones ideales para trabajar,  se  ubica en la  calle  General  Luna 1192 y  está  en
óptimas condiciones.

SEÑOR  PÉREZ  (Alberto).- Tenemos  dos  gurises  que  están  en  la  selección
uruguaya  y  que  no  podemos  entrenar  porque  no  tenemos  espacio.  Ya  empezó  el
campeonato y va la cuarta fecha, pero no tenemos lugar, no tienen locomoción para llegar
y hacer deporte. Esto hace que podamos sacarlos de la calle, de las drogas; muchos
gurises que estuvieron presos ahora son personas de trabajo, tienen su familia y nos
extrañan. Nos preguntan cuándo vamos a abrir, pero no tenemos lugar físico. Lo que más
precisamos es un espacio; lo nuestro es sin fines de lucro.

SEÑOR TOLEDO (Hermes).- Quiero contarles que soy del interior y el deporte no
tiene límites. Nos gusta el fútbol, es el deporte predominante en este país y en el mundo,
pero hay mucha gente que le gusta y practica otros deportes como el boxeo o el  kick
boxing que tienen sus características  y sus valores destacables.  Por  algo  se creó el
programa  "Knock  out  a  las  drogas".  Recuerdo  una  personalidad  destacada  en  su
momento, el señor Dogomar Martínez, viejo boxeador.

Quiero hacerles un cuento, ¿ustedes saben cómo escuchaba boxeo? En casa, en
campaña, no había radio, por supuesto que televisión ni soñar, pero llegaba el diario El
País. Nosotros íbamos a la casa de un vecino que tenía radio, batería y cargador y allí
nos reuníamos a escuchar las peleas de Dogomar Martínez y Luis Amadeo Sosa, que
compitió en la final del Sudamericano de pesos pesados de América Latina, era de mis
pagos.
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El boxeo es un deporte que genera valores; a veces uno lo ve como una cuestión
violenta, pero no lo es. Conocí de cerca a un muchacho que practicaba este deporte y
tenía unos valores extraordinarios, Duarte de apellido

 Creo que el morocho Duarte fue campeón de América.

Tengo algunas preguntas  concretas.  ¿A cuántos jóvenes atiende la  institución?
¿Cuáles son sus edades y su situación socioeconómica?

Más allá  del  informe ¿la  situación  en este  momento  es  con la  Intendencia  de
Montevideo?

SEÑOR REUTOR (Carlos).- Estuve estudiando profundamente la  documentación
que proporcionó la institución y pude verificar el trabajo serio que está haciendo. Se trata
de un proceso que lleva mucho tiempo. Inclusive, están articulando directamente con la
Comisión Nacional de Boxeo Profesional e intercambiando con la Secretaría Nacional del
Deporte. La idea es profundizar el proceso y concretar el proyecto institucional. Es un
proyecto interesante que, como se dijo recién, trata de sacar a los chiquilines de la calle
como "Knock out a las drogas". Se trata de trabajar directamente con chiquilines de cinco
a  doce  años  de  forma gratuita  en  el  club.  Sabemos que  todo  esto  requiere  de  una
financiación que, lamentablemente, va de la mano con la decisión deportiva. Sabemos
que en su proyecto van a brindar la merienda y la comida al mediodía. No es menor el
proceso  que  están  cumpliendo  los  compañeros.  A  su  vez,  debo  decir  que  ellos
usufructúan una propiedad, pero hay algunos problemas; sería bueno que aclararan esa
situación.

Saludamos este proyecto y sabemos que están trabajando. Sabemos que tienen
deportistas que este 14 de abril  van a boxear a Mercedes. Tienen algunos que están
trabajando a  nivel  de  la  selección  uruguaya  de boxeo.  A mí  me encanta  el  boxeo y
siempre estuve vinculado a este ámbito.

Me parece que no es menor lo que piden, máxime conociendo la gestión social que
están haciendo. Estaría bueno que nosotros, en la comisión, viéramos qué mecanismos
utilizamos para profundizar el tema. Sería bueno hablar con las autoridades del Municipio
G y con la dirección de deportes de la Intendencia de Montevideo para saber qué pueden
hacer sobre esta cuestión.

SEÑOR CARBALLO (Felipe).- Creo que esta visita ilustra bastante el trabajo social
que vienen desarrollando en el territorio, algo muy importante para esta comisión.

Me  queda  claro  que  tienen  un  proyecto  de  desarrollo  para  ciertas  zonas  de
Montevideo  que,  seguramente,  vamos  a  estudiar  con  la  atención  que  merece.
Independientemente de eso, tenemos algunas consultas bien puntuales. Por ejemplo, me
gustaría  saber  cuántos  alumnos  están  desempeñando  la  actividad  de  entrenamiento.
¿Quién es el entrenador? ¿Tiene título nacional de boxeo, de la federación?

Por  otro  lado,  quiero  saber  cómo  se  están  financiando  actualmente.  ¿Están
cobrando alguna cuota? ¿Es una cuota social? ¿Cuánto es la mensualidad que se está
cobrando? Particularmente,  quiero conocer dónde están funcionando.  Me quedó claro
que en algún momento estuvieron vinculados a Wanderers y que están en el cruce de
caminos  entre  los  municipios  G  y  C.  Obviamente,  comparto  lo  que  decía  el  señor
diputado Carlos Reutor en cuanto a que esta comisión va a analizar cuáles serían los
pasos a seguir.

SEÑORA PRESIDENTA.- Les agradezco que nos hayan contado acerca de esta
gran  obra  social  y  los  valores  que  inculca  el  boxeo.  Generalmente,  muchos  nos



- 4 -

quedamos con el fútbol y con el básquetbol, pero hay varios deportes que hacen un gran
trabajo

Coincido con las preguntas de mis compañeros. Sería bueno saber la cantidad de
personas  que  realizan  boxeo,  si  hay  un  registro,  cómo  se  autofinancian  y  qué
participación tiene la Secretaría Nacional del Deporte. ¿Los han recibido? ¿Tienen buena
receptividad por parte de las autoridades?

Aclaro que la comisión no ha recibido el proyecto del cual hablan.

SEÑOR LOZA (José).- El  proyecto  abarca más especificaciones que nos fueron
planteadas por las limitaciones del lugar.

Actualmente,  tendremos más de cincuenta gurises de entre doce y veinticuatro
años sin contar la gente mayor. Hay gente de cincuenta o más años. No tomamos chicos
de ocho o nueve años por una cuestión de pedagogía; consideramos que hay que tener
un cierto nivel de educación para atenderlos. La atención para los chicos de entre doce y
catorce años es gratuita.

En cuanto a la estigmatización del boxeo, nosotros jugamos con eso. Algo que
diferencia este proyecto de los demás  -con todo el respeto- es que no manejamos el
concepto  de  gueto.  No  es  que  nos  dediquemos  solo  a  los  chiquilines  que  tienen
problemas de adicción o con antecedentes. Si miran la bolsa de alumnos, pueden ver que
hay  chicos  con  problemas  de  drogadicción,  con  antecedentes,  un  estudiante  de
arquitectura  o  el  dueño  de  una  ferretería.  Nosotros  queremos  generar  empatía.
Queremos  mostrar  que  hay  otros  caminos.  Para  muestra  solo  alcanza  un  botón,  y
tenemos un gran detonante. Hablo de Javier Silveira que, con 1,80 metros de estatura
pesaba 60 kilos por la pasta base. Entonces, le dijimos: "Nosotros ponemos la mitad y
vos la otra, que es venir al club". Ese muchacho salió campeón nacional de la Federación
Uruguaya  de Boxeo con 69 kilos en tres oportunidades;  la  primera fue en el  estadio
Centenario en un evento de Chris Namús. Así, tenemos varios ejemplos. Inclusive, hay un
muchacho que se fue a México.

Trabajamos para desterrar la idea de que el boxeo es un deporte violento. Esta
gente se cría en situaciones violentas: se levanta con una heladera vacía, se levanta con
un padre preso, con problemas de drogadicción. Una vez, conversé con un señor edil que
preguntaba  sobre  el  programa  "Knock  out  a  las  drogas"  por  qué  no  "Ajedrez  a  las
drogas". Le dije: "Porque es lo que conocen". Cuando yo subo a un gurí a un ring le digo
que es como el ajedrez, hay que ganar el medio; en el ajedrez hay que tomar el medio del
tablero. Por ejemplo, Javier Silveira hoy tiene su familia, su trabajo y va esporádicamente
a boxeo; cumplió un ciclo deportivo -ojalá hubiera sido campeón mundial-, se acomodó,
siguió su vida y es parte de nosotros. Se desahoga en los momentos de tensión y disfruta
del deporte.

Utilizamos el prejuicio que tiene el boxeo  -que está muy mal- porque no tiene la
prensa del fútbol. Actualmente, el boxeo es un deporte de alto rendimiento y más que
cualquier otro. Por ejemplo, un jugador de fútbol se puede hacer una escapada de la
concentración, tomar algo e ir a un baile, y al otro día perder cinco a cero. En el boxeo, si
vos te equivocás, te puede ir muy mal; se necesita mucha concentración y disciplina.

Por  ejemplo,  "Knock  out  a  las  drogas"  no  abarca  la  parte  de  la  competencia.
Nosotros competimos y queremos que nuestros alumnos compitan. ¿Por qué? Porque es
el  mejor  paralelismo  con  la  vida.  La  persona  genera  un  entrenamiento,  una
responsabilidad, se enfrenta a ella en el combate y puede ganar o perder. Si gana, tira
cohetes; si pierde, hay que superar la frustración. Lo mismo le va a pasar afuera. Se va a
preparar para un trabajo, se va a enfrentar a esa situación y puede perder o ganar, pero
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la  va  a  superar.  Estas  son  las  grandes  diferencias  que  tenemos  con  los  demás
programas.

Como dije, nos limita el lugar. El Municipio G nos brindó un lugar, y agradecemos al
alcalde; nos sacó del paso en ese momento. Tenemos a este muchacho que se venía
desde el Cerro en bicicleta porque tenía tres fechas para ganarse una beca en México.
Las ganó y se fue a México dos meses. Ahora, volvió  con un proyecto para hacerse
profesional el año próximo. El otro muchacho es de Maroñas y va a hacerse profesional
en Mercedes. Estamos trabajando con el uruguayo Sampson Lewkowicz, promotor de
"Maravilla" Martínez, de Manny Pacquiao, etcétera. Al igual que nosotros, él quiere sacar
un campeón uruguayo. Él estuvo en la última velada amateur para ser profesional en
Punta del Este, pero el otro fin de semana fue a Macao y a los pocos días estuvo en Las
Vegas.  El  hombre  es  uruguayo  y  tiene  el  deseo  de  sacar  campeón  a  un  deportista
uruguayo, y eso ayuda al proyecto.

En cuanto a la financiación, damos un marco, que va entre los doce y los catorce
años,  totalmente  gratuito.  Después  de  los  catorce  años  vemos  la  situación  de  cada
muchacho para continuar  o no la  beca.  Como planteaba hoy,  también tenemos a un
estudiante de arquitectura  -con una situación económica mucho mejor a la que tienen
estos otros muchachos y, por ende, con capacidad de pagar una cuota- y al dueño de la
ferretería.

A su vez, buscamos sponsorización y vamos desde el almacén de la esquina hasta
la fábrica de portland o a Saman. La idea es llegar a los que quieran y puedan colaborar
con  el  proyecto.  La  personería  jurídica  está  en  trámite.  Estamos  limitados  por  esta
situación, porque para ir a pedir sponsorización hay que mostrar un proyecto. Yo trabajo
en Casa de Galicia, y perfectamente podría plantearle la sponsorización. Casa de Galicia
da  $ 30.000  a  cada  cuadro  de  fútbol  que  sponsoriza.  Yo  puedo  ofrecer  el  proyecto,
mostrar nuestro trabajo, pero si me dicen que sí, ¿qué les muestro? ¿Dónde se desarrolla
el proyecto? ¿Qué local voy a pintar? Hoy no lo podemos hacer. Estamos luchando por
ese espacio.

El entrenador principal es quien habla. Tengo cursos hechos en Estados Unidos,
aparte de la experiencia del boxeo. En Uruguay solo hay un profesor de educación física
con orientación de boxeo, que se fue cinco años a Cuba. Después, el boxeo es pericia;
no hay una escuela. Eso también es parte del proyecto: armar una escuela municipal de
boxeo. Hay cosas que están en el proyecto pero que no hemos plasmado en el papel, por
la necesidad de tener un espacio acorde a la función.

Tengo los cursos hechos en Estados Unidos, donde hay que tener un diploma de
un curso hecho y pagar un seguro por si se cae una persona. Esto es algo que estamos
planteando en la Comisión Nacional de Boxeo Profesional. A su vez, tengo varios cursos
hechos acá de RCP y otros cursos menores de preparación física, y tengo la experiencia
de haber sido boxeador profesional ocho años en Estados Unidos. Era del montón; si
hubiera  sido  mejor,  capaz  que  no  estaría  acá,  y  no  sé  si  eso  es  bueno  o  malo.
Actualmente  estoy  en  la  Comisión  Nacional  de  Boxeo  Profesional.  Me  llamó  la
subcomisión técnica, donde hemos planteado todo lo que es el reglamento nuevo y los
exámenes que se van a tomar el  viernes 6 en el  Club Villa Española para todos los
deportistas nuevos que van a competir ahora.

Los muchachos que trabajan conmigo se han hecho en el  camino,  han hecho
pequeños cursos, de entrenador o técnico y tienen diploma.

De la Secretaría  Nacional  de Deporte no recibimos ninguna partida.  Acá todos
trabajamos en forma honoraria. La financiación de esto es para el lugar en sí. Ahora para
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ir a Mercedes, con este muchacho que va a debutar como profesional, tenemos gastos
importantes; solo de combustible estamos hablando de $ 3.000, $ 4.000 o $ 5.000. El año
pasado tuvimos entre dos y tres veladas por mes en todo el país. El 90% de los que
compiten en nuestros campeonatos son becados. Debemos tener en cuenta el transporte,
la  comida,  etcétera.  La  financiación  se  va  a  volcar  en  la  institución.  Somos  todos
honorarios; cada uno tiene sus ingresos fuera del proyecto social.

Tenemos apoyos económicos para este muchacho y para la selección. Ellos no
tienen  ninguna  contrapartida.  Es  lo  que  estamos  planteando  ahora,  por  la  ley  de
sponsorización  y  mecenazgo.  Ellos  están  aportando  al  club  en  forma  voluntaria  su
trabajo. Llegamos hasta acá por la confianza de la gente, desde el alcalde que nos brindó
el  espacio  mientras tramitábamos la  personería  jurídica,  hasta los  familiares  que nos
brindan a sus hijos para entrenarlos. Una cosa es el fútbol, el básquetbol u otro deporte, y
otra cosa es el boxeo. Nos entregan a sus hijos para que hagan un deporte de contacto.
Todo esto es honorario.

Tenemos la voluntad de crecer. Como dije al principio, esto se fue dando en forma
espontánea. No es que nos hayamos juntado para hacer un club. Comenzamos por la
pasión que tenemos por un deporte y nos encontramos con una cantidad de gurises en
diferentes situaciones, así que armamos un proyecto para crecer y para trabajar con eso.

Otro punto del proyecto es la merienda. Al principio pensamos en hacerlo nosotros.
Del Municipio había salido la posibilidad de darnos la leche en polvo y pensamos hacerlo
nosotros. Después le buscamos una vuelta que nos pareció mejor. Si viene un chico al
club, va a tener el deporte gratuito, pero un familiar tiene que venir una vez por semana,
organizándose con los familiares de los otros chicos, a servir la merienda.

Son proyectos que no plasmamos en el papel porque están muy arriba. Tenemos
que empezar de abajo, que es tener un espacio para atender a los niños que no tienen ni
siquiera dónde estar. Pensamos en tener cuartos, cocina, etcétera. Estamos hablando de
algo mucho más arriba. Lo primero y fundamental es tener el espacio.

SEÑORA PRESIDENTA.- Las personas que quieran realizar este deporte, ¿tienen
que  someterse  a  algún  tipo  de  revisación  médica  especial  o  tener  algún  certificado
médico que los habilite para un deporte de alto riesgo?

SEÑOR LOZA (José).- Actualmente estamos pidiendo la ficha deportiva del liceo y
la autorización de los padres. Para el boxeo recreativo se necesita el carné de salud,
independientemente  de  la  edad,  o  la  ficha  deportiva  que  dan  los  liceos.  El  boxeo
recreativo no tiene mayor presión que la de venir y disfrutar. De esa manera hacemos el
trabajo social como una gota de agua que cae todos los días. He tenido que enseñar a un
muchacho de catorce años a leer un reloj de aguja. Le dije: "Cada 45 minutos hacé tal
cosa", y me respondió: "No sé leer el reloj de aguja".

El boxeo competitivo tiene otra exigencia. Ahí sí se necesita la ficha deportiva que
brinda el centro médico. Ahora se está cambiando el mecanismo y parece que lo van a
hacer las mutualistas. Dicho sea de paso, es la ficha médica más completa del deporte.
La  del  boxeo  y  la  del  automovilismo  son  las  fichas  más  completas  porque  tienen
electroencefalograma, cardiograma y todo lo habido y por haber. Son las más completas,
y  se  exigen  al  momento  de  competir,  para  tranquilidad  de  todos:  del  deportista,  de
nosotros, por la responsabilidad que tenemos, y de los padres. Algo que dicen los jueces
en las veladas es que la aspiración es que luego de competir se vayan a su casa y que
los  familiares  puedan  irlos  a  ver  a  un  evento  sin  preocupación  alguna.  Eso  es
importantísimo.
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SEÑOR TOLEDO ANTÚNEZ (Hermes).- Soy maestro y me preocupa lo siguiente:
¿controlan la obligatoriedad de concurrir a los centros de enseñanza?

SEÑOR LOZA (José).- Al entregar la ficha médica estudiantil, va de suyo que el
chico estudia, porque se las otorga la institución educativa. Además, siempre estamos
pendientes de que estudien. Es más: los padres nos dicen que andan mal en una u otra
materia, que no están estudiando, que están vagos, etcétera, y ahí nosotros les decimos:
"Mirá que si para el mes que viene no levantás la nota, no vas a poder venir".

Se formó el cuadrado, lo tiramos por la bajada y se fue cascando. Antes los chicos
becados, de entre doce y catorce años, podían ir cuando quisieran, pero veíamos que no
le daban seriedad y no apreciaban la oportunidad. Entonces, cambiamos el sistema y
pusimos límite de faltas. Si en un mes faltan cinco o seis veces sin justificación -otra cosa
es si están enfermos- le quitan el lugar a otro joven que quiere entrar. Vamos formando la
estructura para darle el mejor funcionamiento posible. Lo del estudio es básico, porque es
un objetivo. La idea es estimular el crecimiento de la persona dentro del boxeo, en la
parte deportiva, y fuera del boxeo, en la parte social. Me refiero a plantar la semilla con
pequeños detalles. Es prender una lucecita para que el muchacho diga: "Me gustó el
ajedrez". Es tirar una frase de Friedrich Nietzsche o de Maquiavelo en  Del arte de la
guerra y que diga: "Me gusta; ¿qué es? ¿Un libro? Voy a buscarlo". Y si me dicen: "Me
gusta más la literatura que el boxeo", les digo: "Dale para adelante; te apoyo". Esa es la
idea, ese es el trabajo, desde el prejuicio que se tiene sobre el boxeo.

SEÑOR REUTOR (Carlos).- Este es un deporte de disciplina extrema, de todos los
días, de constancia,  de principios.  Esto lleva a que los chiquilines que estén en este
centro de deporte adquieran los principios y los valores que quizás no tuvieron en la calle
o con su familia, porque no ven a sus padres o tienen la heladera vacía. Eso lleva un
compromiso.  Por eso, cuando los chiquilines faltan al  gimnasio, hay que estar atento
porque el deporte es lo que los saca de ese ámbito.

Lo que se ha expresado de la institución es muy importante. Me gustaría que se
reiteraran las direcciones de los dos lugares que tienen vistos para, desde esta Comisión,
consultar a las autoridades y ver qué podemos hacer.

SEÑOR LOZA (José).- Uno es en General Luna 1122 y el otro es en Uruguayana
3711, en el ex Club de Bochas Capurro.

SEÑOR  ROLANDO  (José).- Cuando  uno  se  tira  a  concejal  vecinal  está  muy
arraigado en el barrio y muy arrimado a los vecinos. Vivo en una zona de asentamientos y
de muchas problemáticas. Vivo en Carrasco Norte, pertenezco al Municipio E, donde hay
distintas clases sociales, desde la más baja hasta la más encumbrada. Trabajo en esa
zona. El proyecto que tienen estos muchachos realmente me llamó mucho la atención; lo
puedo decir porque lo veo diariamente, es una buena forma de sacarlos de la calle.

He  mamado  desde  chico  el  boxeo  porque  mi  padre  fue  boxeador.  Nosotros
coleccionábamos la revista El Gráfico para saber la historia de los boxeadores y algo me
quedó de aquellos grandes boxeadores sudamericanos y mundiales.

Practiqué  boxeo  en  el  Club  Canillitas,  nunca  competí,  nunca  me enfrenté  con
nadie, simplemente lo utilicé como deporte, para aprender a defenderme. Pero hay que
rescatar una cosa muy importante: lo social, ser comprensivo con el otro. La persona que
practica  boxeo  sabe  que  tiene  superioridad  frente  a  otro  que  no  lo  hace,  pero  se
solidariza con el  que no conoce esa defensa.  Seguramente tratan de arrimar a otras
personas para que practiquen boxeo, no con el propósito de aprender boxeo para pegarle
a todo el mundo, sino simplemente como deporte. Además, promueve el respeto hacia la
persona; ir a practicar boxeo es como el que juega al fútbol. Si un niño practica fútbol,
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seguramente en la mente de los padres está la idea de que sean como Forlan, Messi,
Ronaldo, Suárez o Cavani, es la realidad. El boxeo es un deporte sacrificado y eso es lo
importante,  por  eso  el  apoyo  a  estos  muchachos  y  al  proyecto  que  quieren  llevar
adelante.

Trabajo en el área social en la zona donde vivo, con distintas clases sociales, todas
las clases sociales las podemos encontrar en el Municipio E y sé que es muy bueno lo
que están haciendo, por eso les pido que nos tengan en cuenta.

SEÑOR LOZA (José).- En el Club Canillitas hay un muchacho que se llama Juan
Petraca que adoptó a un chico que ahora tiene catorce años y que se encontraba en
situación de calle; ellos viven en el Club. Ese es el ejemplo que queremos recalcar y no
queremos que esto sea una casualidad; un muchacho que adoptó a un chico y lo "salvó"
-entre comillas- de lo que pudo haber sido. Nosotros queremos maximizar eso, que no
sea la excepción sino la regla. Por tal motivo, necesitamos una institución con todas las
garantías para esos muchachos y poder trabajar con el apoyo de empresas, del Estado,
con todo aquel que quiera trabajar con nosotros para lograr que esa no sea la excepción
sino la regla. Los invito a que un día vayan al club y que hablen con el muchacho, la
verdad, es para sacarse el sombrero.

SEÑORA  PRESIDENTA.- Les  agradecemos  la  concurrencia  a  esta  Comisión.
Además, queremos felicitarlos por el trabajo, la dedicación y el compromiso que le ponen
a esta tarea tan importante.

Con el proyecto en mano, la Comisión se compromete a estudiarlo y darles una
devolución, como corresponde.

Se levanta la reunión.

===/
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